

# MISSIONS DES NASKAPIS

LETTRE DU R. P. LEMOINE, O. M. I.

Rigolet, Labrador, 30 juin 1890.

A Mgr. le Directeur des *Annales de la Propagation de la Foi*  
à Québec.

*Monseigneur,*

Suivant l'invitation que vous m'en avez faite je vous envoie ce petit compte rendu ; je vous l'envoie comme preuve de ma bonne volonté. Vous intéressera-t-il, voilà la question : il y a des personnes qui sont toujours intéressantes, mais d'autres qui ne le sont jamais. Lorsque j'eus le plaisir de faire votre connaissance l'an dernier vers le milieu de mai, je vous disais que je devais accompagner le R. P. Lacasse dans ses missions du Labrador. Cette tâche me semblait déjà bien lourde, trop lourde même ; eh bien, voilà que deux ou trois jours plus tard on m'annonçait que je devais partir seul pour les missions du pays des Esquimaux !... Onze mois de prêtrise, six mois d'étude de la langue montagnaise, presque aucune expérience du ministère apostolique, et un peu de bonne volonté, tels étaient mes titres de recommandation ; quelle qu'en fut la valeur sous d'autres rapports ils étaient certes suffisants pour me porter à m'abandonner à la providence ; d'autant plus qu'on me donnait au plus cinq jours pour faire mes préparatifs. Au jour fixé je partais. Le bon Père Lacasse, qui avait pris en pitié mon inexpérience, avait bien voulu me communiquer à la hâte quelques notions sur le voyage que je devais entreprendre et l'état des missions que je devais visiter ; et lorsqu'il me quitta il parut encore plus sérieux que moi ; lui, il comprenait tous les dangers, toute la difficulté de ma position, tandis que